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Manuel Ruesga

Coronavirus mediante, la Feria
del año que viene contará con
dos jornadas festivas. La orde-
nanza estipula que la celebra-
ción dará comienzo el segundo
domingo posterior a la Semana
Santa, el 1 de mayo; y termina-
rá el sábado siguiente, el 7. Por
lo que el inhábil del Día del Tra-
bajo pasa al lunes de farolillos
(la fiesta contará con un puente
nacional al principio) y la festi-
vidad local del día de San Fer-
nando (30 de mayo) volverá a
moverse al miércoles.

El gobierno socialista sacará
adelante hoy la propuesta ple-
naria de someter a votación los
dos festivos locales planteados
para 2022: el 4 de mayo para la
semana de farolillos y el 16 de
junio, jueves del Corpus Christi.

El equipo de Juan Espadas ha
defendido siempre que la pro-
puesta sigue en la línea manteni-
da en el anterior mandato de
ofrecer la posibilidad a los sevi-
llanos de disponer de un festivo

local en la Feria de Abril, una
medida que posibilita la conci-
liación familiar a la hora de dis-
frutar de esta fiesta y que ha te-
nido mucho éxito en los años an-
teriores a la pandemia, tal y co-
mo ha demostrado la gran
afluencia de público al real du-
rante esa jornada.

La tendencia desde que la se-
mana de farolillos tiene el for-
mato largo (de sábado a sába-
do) es que los sevillanos prota-
gonizan un arranque fuerte,
que se mantiene durante la jor-
nada festiva, el miércoles. Por
su parte, los vecinos de la pro-
vincia y los nacionales acuden
mayoritariamente durante el
último fin de semana.

Esta jornada se implanta a cos-
ta del día del rey San Fernando,
30 de mayo, que vuelve a perder
su festividad. El grupo municipal
de Vox presenta en el Pleno una
propuesta para evitar que caiga
en el olvido. Por un lado, que la
Corporación adquiera el compro-
miso firme de recuperar, de for-
ma permanente, la festividad lo-

cal para el día 30 de mayo, sin
más excepciones que la de que es-
ta jornada caiga en sábado, para
evitar que los sevillanos pierdan
un día de vacaciones.

En segundo lugar, Vox pide
que, desde la Delegación de
Educación del Ayuntamiento, se
elabore un programa educativo
con el objetivo de poder impar-
tirlo en aquellos centros que lo
deseen, en torno a la figura de
Fernando III el Santo, donde, a
través de la metodología más
adecuada, según valoración téc-
nica, los alumnos puedan
aprender la historia de la Re-
conquista durante el reinado
del Rey Santo y la labor desarro-

llada hasta su muerte, ocurrida
cuatro años después.

Por último, el partido insiste
en que, ya que no se ha celebra-
do ninguna actividad conme-
morativa del aniversario de la
canonización de Fernando III el
pasado febrero, se elabore un
programa de actividades de ca-
ra al próximo 23 de noviembre,
independientes de la celebra-
ción eucarística, dónde se con-
memore la importancia que es-
ta canonización.

La Feria de
2022 contará
con dos festivos
● El calendario de la semana de

farolillos incluirá el Día del Trabajo

y la festividad de rey San Fernando

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Ambiente en el real un día de la semana de farolillos, en una imagen de 2019.

La otra festividad

local se mantiene el

día del Corpus Christi,

el 16 de junio

R. S.

Juan Espadas y el delegado de Há-
bitat Urbano, Cultura y Turismo,
Antonio Muñoz, mantuvieron ayer
una reunión de trabajo en París con
los adjuntos a la Alcaldía responsa-
bles de Turismo y Vida Nocturna,
Frédéric Hocquard, y Europa, Her-
mano Sanches Ruivo, así como con
los equipos responsables de Urba-
nismo, Turismo, Relaciones Inter-
nacionales y del desarrollo del pro-
yecto París en 15 minutos. El obje-
tivo de esta reunión de trabajo, ce-
lebrada en el Ayuntamiento de Pa-
rís, ha sido establecer vías de cola-
boración en materia de regulación
de las viviendas con fines turísticos
y analizar la implantación en Sevi-
lla de medidas del modelo urbanís-

tico, económico y de movilidad
sostenible basado en la proximi-
dad que se está desarrollando en
los barrios de París.

“El Ayuntamiento de Sevilla
tiene en marcha una estrategia
para la próxima década con ini-
ciativas como el nuevo Plan de
Movilidad Urbana Sostenible o el
Plan Sevilla 2030 que tienen ob-
jetivos como el impulso de una
supermanzana por distrito o un
sistema de transporte público
que garantice un tiempo máximo
para llegar a los principales des-
tinos de 20 minutos. En este sen-
tido, hemos abierto una vía de
colaboración para poder trasla-
dar a Sevilla medidas concretas
del modelo de ciudad en 15 minu-
tos que está desarrollando con
éxito París en varios de sus ba-
rrios”, explicó Espadas.

El modelo de ciudad en 15 mi-
nutos de París combina estrate-
gias de movilidad, políticas urba-
nísticas, participación ciudada-
na, cultura, comercio o la distri-

bución de equipamientos públi-
cos. El objetivo es una reordena-
ción del espacio urbano y del mo-
delo de convivencia para garan-
tizar que en un entorno de 15 mi-
nutos se pueda dar respuesta a
las principales necesidades y de-
mandas. Se trata de reforzar to-
da la estructura de los barrios y la
movilidad interna sostenible, de
forma que se conforme una red
de negocios, salud, educación,
cultura, ocio o deporte de proxi-
midad. Tras la reunión se ha
acordado mantener un encuen-
tro técnico de trabajo para anali-
zar medidas concretas que se
puedan implantar en los barrios
de Sevilla aprovechando además
la oportunidad que supone la
captación y gestión de financia-
ción europea a través de los fon-
dos de recuperación.

En segundo lugar, la reunión de
trabajo se centró en la situación de
las viviendas con fines turísticos,
una realidad que comparten las
dos ciudades. Durante el encuen-
tro se analizó la situación norma-
tiva europea que limita las posibi-
lidades de fijar zonas saturadas
para reducir el impacto sobre los
alquileres, los usos residenciales o
la convivencia de la proliferación
de viviendas con fines turísticos.

Sevilla aplicará las medidas de París para
tenerlo todo a mano a 20 minutos en transporte
Ambas ciudades analizan
la situación normativa
europea sobre las
viviendas turísticas

M. G.

Reunión de trabajo en el Ayuntamiento de París.
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

E
l Puerto ha aprendido la lec-

ción tras el fiasco de Sevilla 

Park y no está dispuesto a vol-

ver a repetir la misma histo-

ria en los nuevos proyectos que tiene 

en marcha. Por eso ha decidido ven-

der por parcelas los suelos de la ave-

nida de Las Razas destinados a cons-

truir un nuevo barrio de 700 vivien-

das en lugar de subastarlos en un solo 

lote como tenía previsto. Toda esta ex-

tensión de 80.000 metros cuadrados 

que se encuentra en la acera opuesta 

a las naves regionalistas será trocea-

da para ir enajenándola conforme haya 

oferta y necesidad de financiación, 

como aseguró ayer el presidente de la 

Autoridad Portuaria, Rafael Carmo-

na, tras una rueda de prensa en la que 

presentó el seminario sobre la inte-

gración puerto ciudad que organiza-

rá la institución RETE en el Acuario 

de Sevilla la semana que viene.  

La tasación que la institución ha re-

cibido de este suelo ronda los cincuen-

ta millones de euros, un montante ge-

neroso que sería suficiente para con-

vertir Tablada en un muelle urbano, 

pero no todo puede ir destinado a este 

proyecto, pues hay muchas infraes-

tructuras que actualizar y operadores 

que atender. Sin embargo, «de poco 

sirve ese dinero en el banco si todavía 

no se puede empezar a actuar, resul-

ta mucho más provechoso ir vendien-

do cuando se necesite liquidez», acla-

ró el responsable del Puerto.  

El terreno, donde actualmente hay 

almacenes, un par de concesionarios 

de coches, un supermercado y un apar-

camiento, es propiedad del Puerto, 

pero no está considerado como domi-

nio público portuario, por lo que se 

puede enajenar directamente; de lo 

contrario habría que recurrir al régi-

men de concesión administrativa que 
tiene un plazo máximo de explotación 

de cincuenta años. En esta zona se ha 

anunciado un proyecto residencial 

que contará con la colaboración del 

Ayuntamiento para agilizar su trami-

tación. Así consta en el acuerdo que 

ambas instituciones firmaron el pa-

sado marzo con ese fin, pero no es un 

proceso inmediato, precisa de un cam-

bio puntual del PGOU para que esos 

solares, que hoy pueden acoger usos 

terciarios, puedan ser destinados a vi-

viendas. 

Declaración ambiental 

«En el proceso estamos ya inmersos 
con la redacción de la declaración me-

dioambiental, que se presentará en 

breve, y también hemos hablado con 

las consejerías de Fomento y Medio 

Ambiente para ir ajustándonos a los 

protocolos», avanzó Carmona, que no 

quiso comprometerse anunciando pla-

zos, pero sí se mostró convencido de 

que «esto no va a ser como Sevilla 

Park». Los promotores del auditorio 

y el centro comercial esperaron diez 

años para que se aprobara el cambio 

del PGOU que permite desarrollar ac-

tividades de uso terciario en la zona, 

hasta ahora destinada a trabajos in-

dustriales. Sin embargo, el trámite se 

completó cuando el interés del inver-

sor ya había decaído.  

De esta forma no se depende de un 

sólo promotor y se puede acelerar el 

El Puerto venderá por parcelas el 
suelo de Las Razas para viviendas
∑ Descarta la subasta en un solo lote 

como tenía previsto para no estar a 
expensas de un único promotor 

∑ El cambio puntual del PGOU ya está en 
marcha con la declaración ambiental 
que se presentará en breve ante la Junta

Rafael Carmona: «Vamos 
dando pasos para avanzar. 
Estoy convencido de  
que esto va a ser como 
Sevilla Park» 

Troceará los terrenos de 
80.000 metros cuadrados 
para ir vendiéndolos en 
función de las necesidades 
de financiación del Puerto

Fachada de la avenida de Las Razas que se convertirá en un nuevo barrio residencial. A la derecha, Rafael Carmona y Teófila Martínez en la presentación del seminar
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desarrollo del proyecto, que es la an-
tesala del futuro distrito urbano por-
tuario. Rafael Carmona puntualizó 
que «esta parte queda fuera de los 
planes de integración puerto-ciudad, 
pero sí nos permite coser el muelle 
de Tablada al barrio con la nueva ofer-
ta de viviendas». A su parecer, la me-
jor manera de establecer esa transi-
ción hacia el casco urbano es con un 
núcleo de pisos que dé continuidad 
a los bloques de la calle Tarfia y Páez 
de Rivera.  

La venta se llevará a cabo cuando 
el cambio del PGOU esté terminado, 
siendo así suelo finalista y permitien-
do a los inversores edificar sin frenos 
administrativos. Este cambio de edi-
ficios de oficinas por viviendas que se 

anunció por sorpresa el pasado mar-
zo obedece al resultado de los estu-
dios de demanda que ha realizado la 
oficina técnica que diseña el distrito 
urbano portuario. El trabajo realiza-
do a lo largo de este último año ha de-
tectado demanda de empresas tecno-
lógicas e instituciones académicas 
para instalarse en las antiguas naves 
regionalistas y los tinglados en lugar 
de hacerlo en construcciones de nue-
va planta. De esa forma se ha confir-
mado que el primer plan para desa-
rrollar ahí un polo empresarial no tie-
ne la acogida esperada.  

Sevilla crece por el sur 
Por el contrario, el desarrollo residen-
cial está en pleno auge en la ciudad 

con importantes núcleos como Pal-
mas Altas, cuyas obras comenzarán 
este año, y todas las promociones que 
se han levantado ya en la avenida de 
Jerez, los Jardines de Hércules  y Pine-
da. La disponibilidad de suelo sigue 
interesando a los promotores que ja-
más han perdido el interés en la capi-
tal andaluza. Son los atascos burocrá-
ticos lo que han mantenido suelos ocio-
sos hasta hace apenas unos años. En 
total hay en construcción o en carga 
en torno a 5.700 viviendas en toda la 
zona sur que se entregarán en los pró-
ximos diez años. 

Liberar el muelle de Tablada 
Y mientras se prepara esta nueva vía 
de financiación mediante la venta de 
suelo, se empieza a trabajar para li-
berar el muelle de Tablada de las ac-
tividades portuarias pesadas. El pri-
mer paso ha sido la adjudicación de 
una nueva terminal de carga de 32.000 
metros cuadrados con la que se ha 
hecho la compañía Aldeport, integra-
da por Ership y la Agencia Marítima 
Portillo.  

Una inversión privada de ocho mi-
llones de euros permitirá poner en ser-
vicio esta infraestructura que estará 
situada en la dársena del Cuarto, muy 
cerca de la carretera del Copero y con 
salida directa a la A-4 y la SE-40. Será 
una terminal polivalente de última ge-
neración que puede dar servicio a otros 
operadores del Puerto para ir alivian-
do el muelle urbano. 

La intención es que en el futuro los 
antiguos almacenes regionalistas y 
los tinglados acojan empresas y espa-
cios tecnológicos, culturales, comer-
ciales y de ocio. «Uno de los ejemplos 
que hemos seguido de cerca es el Mue-
lle 1 de Málaga que tiene un museo, 
un parking subterráneo, una zona de 
restauración, tiendas, etcétera», ase-
guró Carmona, que sigue también de 
cerca otras experiencias como Barce-
lona, Oporto o Buenos Aires.  

Durante el seminario que se cele-
brará la próxima semana y que orga-
niza la institución RETE, especializa-
da en la integración puerto-ciudad, 
habrá un panel dedicado al proyecto 
sevillano durante el que se ofrecerán 
los primeros detalles del diseño en el 
que trabaja la oficina técnica. 

E
l troceo de los suelos 
que tiene el Puerto de 
Sevilla en la avenida 

de Las Razas es un quiebro 
bien visto por el presiden-
te, Rafael Carmona. Con esta 
medida consigue dos cosas: 
evitar la especulación para 
que pueda haber distintos 
compradores y acelerar el 
proceso de venta para obte-
ner los ingresos que la ins-
titución necesita para aco-
meter sus siguientes pro-
yectos, con los que aspira a 
integrar el Puerto en la ciu-
dad.

Bien visto

ADRIANO

El Acuario de Sevilla acogerá el 
24 y el 25 de junio un seminario 
sobre la integración de los 
puertos en las ciudades que 
tendrá como protagonista los 
muelles sevillanos, inmersos 
ahora en ese proceso. La 
organización de este evento, 
que tiene ya 200 inscritos, está 
a cargo de la institución RETE 
que traerá a expertos de varios 
puertos españoles como 
Algeciras o Santander y de 
otros extranjeros para compar-
tir experiencias que podrán 
aplicarse a los que ahora 
afrontan este tipo de proyec-
tos. La presidenta de RETE, 
Teófila Martínez, que preside 
también el Puerto de Cádiz, 
destacó la importancia de este 
tipo de encuentros en los que 
se puede aprender unos de 
otros, una experiencia que 
ayuda a tomar las mejores 
decisiones.

Un seminario para 
analizar la relación 
puerto-ciudad

    de RETE que se celebrará el 24 y el 25 de junio en Sevilla  // J. M. SERRANO/ROCÍO RUZ
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Diego J. Geniz

Las restricciones horarias en la
hostelería sevillana siguen dan-
do que hablar. En esta ocasión
son los bares de copas que no
tienen cocina ni ponen música
los que han alzado la voz contra
la normativa actual, que les
obliga a cerrar a las doce de la
noche. El colectivo pide a la

Junta de Andalucía que la acti-
vidad se mantenga hasta las
02:00, como los otros locales de
ocio nocturno.

La petición se ha cursado a
través del movimiento Sevilla
son sus bares, que se ha erigido
este año como nueva patronal
del sector hostelero frente a la
asociación que siempre ha re-
presentado a dicho colectivo

profesional y que está presidida
por Antonio Luque.

Sus representantes aseguran
que este tipo de negocio, en el
que no hay cocina ni música, su-
ponen un alto porcentaje dentro
de los establecimientos hostele-
ros que se está viendo “muy per-
judicado”, pues la normativa
actual (que entró en vigor el pa-
sado mayo en la primera fase de
la desescalada en Andalucía),
obliga a dichos bares a cerrar a
las doce de la noche, como los
restaurantes, cuando ofrecen
un servicio muy distinto.

“Pedimos que nos saquen de
ese grupo y nos igualen con el

ocio nocturno, con las terrazas
de verano y discotecas”, explica
Celso Torres, presidente de la
citada asociación, quien añade
que con la llegada del calor el
horario de cierre está siendo
más “contraproducente” que
con las restricciones anteriores.
“Con las altas temperaturas los
clientes no salen por la tarde.
Cuando lo hacen es para ir a ce-
nar y si a las once y media de la
noche se deja de servir, muchos
deciden no tomar una copa o
consumirla donde coman”, de-
talla este profesional de la hos-
telería sevillana.

Según Torres, este tipo de es-

tablecimiento supone el 80% de
los bares de copas, motivo por el
cual aboga por ampliar el hora-
rio de actividad hasta las 02:00
y “distribuir mejor a los clien-
tes”, para que no se concentren
en determinados tipos de nego-
cio. Una medida que también
contribuye a combatir los con-
tagios de Covid.

Por tal motivo, se ha enviado
una carta a la Consejería de Pre-
sidencia de la Junta de Andalu-
cía en la que exigen que los ba-
res de copas sin cocina ni músi-
ca puedan estar abiertos tam-
bién hasta las dos de la madru-
gada. Además, arremeten con-
tra la patronal hostelera de Se-
villa por “dejar de lado a este co-
lectivo”, algo que, según Torres,
obedece a que la mayor parte de

la junta directiva de dicha aso-
ciación está formada por em-
presarios del ocio nocturno.
“Son dueños de terrazas y disco-
tecas, principalmente y priori-
zan sus intereses sobre los del
resto”, asegura.

La asociación Sevilla son sus
bares la forman, principalmen-
te, negocios hosteleros de los
barrios de la ciudad que han
mostrado una actitud más críti-
ca con las medidas del Estado y
la Junta y con la postura de la
única patronal existente hasta
ahora, a la que han acusado de
no defender los intereses de to-
do el colectivo y de no ser más
reivindicativa ante las adminis-
traciones públicas. La última
confrontación fue el intento del
Ejecutivo central de reducir el
horario hostelero en los munici-
pios con nivel de alerta superior
a 1, una medida que provocó la
rebelión de las autonomías y
que ha quedado aparcada.

Los bares de copas sin cocina ni
música piden cerrar a las 02:00
● Los dueños aseguran que las actuales

medidas los dejan sin clientes por la noche

● Exigen el mismo horario que las discotecas

D. S.

Un bar de copas sin clientela en las horas centrales del día cuando llegan las altas temperaturas.

La nueva asociación

hostelera es la que

se ha hecho eco de

estas reclamaciones
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E. FREIRE 

SEVILLA 

El comercio electrónico ha sido de los 
pocos sectores que ha crecido en 2020. 
Su fuerza ha sido tal que los expertos 
estiman que se ha acelerado de 3 a 5 
años como resultado de la pandemia.  
Las ventas online han sido una vía de 
escape para muchos comercios que no 
han podido operar con normalidad por 
las restricciones. Este negocio ha im-
pulsado, a su vez, a los operadores lo-
gísticos y a las empresas de transpor-
te rápido. Una de las pioneras en Es-
paña, Seur, incrementó un 19% su 
facturación en 2020, hasta los 833 mi-
llones de euros. 

Este operador tiene 18 centros en 
Andalucía, de los cuales son 17 ‘depot’ 
o naves de reparto y un ‘hub’ centro 
de transbordo que está en Linares, Jaén.  
Seur va a reforzar su red en Sevilla con 
una nueva plataforma logística de pa-
quetería que estará operativa a partir 
de 2021. La planta se construirá en el 
Parque Logístico de Carmona sobre 
una parcela de 17.500 metros cuadra-
dos. El promotor es CV Grupo, una em-
presa familiar valenciana especialis-
ta en edificios logísticos e industria-
les. Esta sociedad patrimonialista 
invertirá más de 4 millones de euros 
en la plataforma diseñada a la medi-
da para Seur, que prevé entregar al in-
quilino antes de que termine este año. 
Una operación que se sale fuera del 
circuito que actualmente dominan los 
fondos de inversión internacionales, 
muy volcados en el mercado de acti-
vos logísticos. 

CV Grupo ha adjudicado la cons-
trucción de la nave a una empresa lo-
cal, Avanza Ideas, con sede en Valen-
cina de la Concepción. Las instalacio-
nes están diseñadas para adaptarse a 
todas las necesidades de una empre-
sa de distribución como Seur e incor-
pora todos los avances tecnológicos 
del sector. Este tipo de plataforma lo-
gística recibe la mercancía que llega 
en trailers y dispone de un sistema au-
tomatizado de carga para las furgone-
tas de reparto en los puertos habilita-
dos.  El inmueble está preparado para 
encajar toda la maquinaria que con-
lleva la paquetería exprés. 

Activos en Andalucía 

El grupo promotor cuenta actualmen-
te con varias naves logísticas en las 
provincias de Sevilla y Jaén. En con-
creto, dos centros en Carmona y Gua-
rromán (Jaén), que tiene alquilados  a 
otro operador de transporte urgente, 
Nacex  

El valor de mercado de los activos 
de CV grupo en Andalucía alcanza los 
12 millones de euros, contando la nue-
va nave sevillana para Seur.  

La promotora valenciana «ha de-
tectado un cambio de tendencia muy 
positivo en el entorno empresarial e 
inversor de Andalucía», destacan fuen-

tes consultadas de CV Grupo, que con-
firman el fuerte repunte de la deman-
da de este tipo de naves.  

El modelo de negocio del grupo pro-
motor está enfocado a dar servicio a 
empresas logísticas, de paquetería o 
productoras, «que necesitan un lugar 
donde desarrollar su actividad y no 
saben o no quieren centrar sus esfuer-
zos fuera de su negocio habitual, es 
decir, comprar un suelo, comprender 
los planes urbanísticos, negociar y con-
tratar la empresa constructora, ejecu-
ción de proyectos, etc…», explican las 
fuentes de CV Grupo.  Aquí en donde 
interviene esta compañía, que propor-
ciona a los operadores logísticos una 
nave a medida para que puedan desa-
rrollar su actividad, ya sea compran-
do el suelo y promoviendo, como es el 
caso del nuevo proyecto para Seur, o 
adquiriendo una nave y reformándo-
la conforme las necesidades definidas 
por el cliente. 

 En el mercado de paquetería urgen-
te, el grupo familiar  con sede en Algi-
net (Valencia) trabaja en polígonos in-
dustriales o logísticos consolidados y 
bien ubicados. «Los suelos que adqui-
rimos otorgan nuestros clientes una 
ventaja competitiva diferencial ya que 
los ubicamos en la primera línea del 
polígono, donde el acceso a las vías 
principales de comunicación es inme-
diato», explican las fuentes. 

Este grupo empresarial de la fami-
lia Vila Company tiene presencia en el 
territorio nacional, con especial énfa-
sis en  la Comunidad Valenciana, Ma-
drid y Andalucía. También realiza pro-
mociones en Marruecos acompañan-
do a clientes que han necesitado crecer 
en África. Actualmente cuenta con  
más de 400.000 metros cuadrados pro-
movidos, mas de 100 clientes en acti-
vo, 250.000 m2 bajo gestión actual y  
un valor del grupo de 200 millones de 
euros.

Seur abrirá una plataforma de 
paquetería rápida en Carmona 

∑ CV Grupo promueve la 
nave logística, que 
alquilará al operador 
de transporte urgente

Imagen virtual de las nuevas 

instalaciones que ocupará 

Seur en una parcela de 17.500 

metros cuadrados del   

Parque Logístico de 

Carmona en Sevilla

La inversión prevista en 
este centro, que ocupará 
una parcela de 17.500 m2,  
supera los 4 millones. CV 
Grupo tiene otros dos 
activos en Sevilla y Jaén 

El promotor valenciano 
prevé entregar la nave 
antes de fin de año al 
inquilino 
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La vicepresidenta cuarta para
la Transición Ecológica y el Re-
to Demográfico, Teresa Ribera,
ha anticipado que “probable-
mente” el Gobierno rebaje de
forma temporal la fiscalidad
aplicada a la electricidad, sus-
pendiendo alguno de sus im-
puestos con el objetivo de reba-
jar la factura, en línea a lo rea-
lizado en otras ocasiones. En
2018, ante una escalada de pre-

cios como la actual en los me-
ses de agosto y septiembre, sus-
pendió durante seis meses el
impuesto a la generación eléc-
trica del 7% y desactivó el “cén-
timo verde”, una exención en
el Impuesto de Hidrocarburos
para los combustibles destina-
dos a producción eléctrica. En-
tonces, la ministra cifró el im-
pacto en torno al 4% sobre la
factura de los consumidores
domésticos.

Ribera afirmó en el Congreso

de los Diputados que junto a
una “reforma seria de la fiscali-
dad energética no es descarta-
ble que ante una situación ten-
sa, como la actual, haya que
volver a hacer lo que ya hicimos
en su momento”. El objetivo,
según afirmó, es facilitar a los
consumidores hacer frente a
una factura que se ha encareci-
do por el incremento de los cos-
tes de los combustibles fósiles,
de los que, afirmó, hay que ir
deshaciéndose.

Estas palabras fueron refren-
dadas más tarde por el presi-
dente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, quien aseguró que el Go-
bierno está trabajando en cómo
dar una respuesta, “más pronto
que tarde”, al “incremento
exorbitante” en el precio de la
luz en este mes de junio.

El impuesto a la generación
eléctrica nació con la Ley de
medidas fiscales para la soste-
nibilidad energética, de 27 de
diciembre de 2012, que elabo-

ró el Gobierno del PP para lu-
char contra el déficit de tarifa
(desajuste entre ingresos y cos-
tes regulados del sistema) en
un momento en el que el siste-
ma acumulaba 24.000 millones
de euros de deuda.

Las compañías eléctricas se
opusieron siempre a este im-
puesto y el Tribunal Constitu-
cional concluyó en julio de
2018 que no vulneraba ningún
precepto constitucional.

El “céntimo verde”, por su
parte, es un gravamen pensado
para desincentivar el uso de
fuentes de energía ligadas a hi-
drocarburos, pero tiene el efec-
to de encarecer los precios de la
electricidad en el mercado ma-

yorista cuando tecnologías co-
mo el gas fijan los precios

Los anuncios de la ministra
se producen en un momento de
escalada de los precios en el
mercado mayorista eléctrico
–en el que casan sus ofertas los
generadores de energía– por la
subida del gas natural y de la
cotización del CO2, que ha
coincidido en el tiempo con la
entrada en vigor el 1 de junio
de un nuevo sistema de tarifas
por tramos horarios.

Ayer miércoles la electrici-
dad alcanzó el tercer precio
medio diario más caro de la his-
toria, 94,63 euros/megavatio
hora (MWh), El precio dará hoy
jueves un ligero respiro, con
una caída del 1,72% con res-
pecto al día de ayer.

El Gobierno estudia la suspensión de
impuestos para bajar la factura de la luz
● La ministra Teresa Ribera anticipa que “probablemente” se reduzca la fiscalidad ● En 2018
ya paralizó temporalmente la tasa por la generación de electricidad y el “céntimo verde”

Sánchez dice que se

dará una respuesta

al “incremento

exorbitante” del precio

Efe BRUSELAS

La Comisión Europea respaldó
ayer el plan de recuperación de
España que detalla las inversio-
nes y reformas a las que destina-
rá los 69.500 millones de euros
asignados por la Unión Europea
(UE) hasta 2026, de los que
19.000 millones llegarán este

año. Bruselas ha considerado
que el plan responde “de forma
integral y adecuadamente equi-
librada” a lo que Europa de-
mandaba para poder acceder a
los fondos, y que permitirá
abordar eficazmente los retos
estructurales del país y fortale-
cer el crecimiento potencial y la
creación de empleo, además de

apoyar “las transiciones verde y
digital”.

En rueda de prensa conjunta,
la presidenta de la Comisión Eu-
ropea, Ursula von der Leyen, des-
tacó que se trata de un plan “con
amplitud de miras” destinado a
mejorar la vida de los españoles,
a quienes Bruselas va a acompa-
ñar “en todos los pasos del cami-

no” para contribuir a que su eje-
cución sea un éxito.

El presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, aseguró que la Co-
misión ha demostrado “estar al
lado de la sociedad española” en
un momento histórico “que abre
la puerta a una nueva forma de
entender la Unión” y de dar una
respuesta conjunta a los desafíos.

Queda el visto bueno del Con-
sejo Europeo y que se firme el
acuerdo de financiación, tras lo
que España recibirá los 9.000 mi-
llones de euros correspondientes
a la prefinanciación, que supone
el 13% de los recursos totales.

A partir de ahí, los desembol-
sos se efectuarán dos veces al año
y estarán ligados al cumplimien-
to de hitos y objetivos, algunos de
ellos ya materializados dado que
computan desde febrero de
2020. El primer desembolso, de
10.000 millones, se recibirá a fi-
nales de año si se cumplen los
compromisos fijados.

España recibirá 19.000 millones de Europa en
2021 tras la luz verde al plan de recuperación
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Befesa asalta el liderazgo mun-
dial del reciclaje de polvo de ace-
ría tras anunciar ayer, al cierre de
la Bolsa de Fráncfort, donde coti-
za, un acuerdo de compra para
adquirir American Zinc Recy-
cling Corporation (AZR), empre-
sa líder del mercado estadouni-
dense de servicios de reciclaje de
polvo de acería de horno de arco
eléctrico (EAFD), según confir-
mó la empresa que preside el se-
villano Javier Molina.

El montante de la operación
ronda los 380 millones de euros,
ya que el acuerdo firmado ayer
prevé que Befesa comprará el
100% de los activos de reciclaje
de AZR por 450 millones de dó-
lares (unos 371 millones de eu-
ros) y una participación minori-
taria en el negocio de refino de
zinc de AZR por 10 millones de
dólares (unos nueve millones de
euros). El acuerdo de compra
también da a la antigua filial de
Abengoa la opción de adquirir el
negocio restante una vez que se
cumplan ciertos hitos operativos
y financieros.

La propia Befesa reconoce que
con la adquisición de los activos
de reciclaje de AZR, se converti-
rá en un líder mundial de recicla-
je de EAFD contando con presen-
cia geográfica en Europa, Asia y
EEUU. Así operará con 12 plan-
tas que ofrecen una capacidad
de reciclaje de alrededor de 1,7
millones de toneladas de polvo
de acería al año.

Con sede en Pittsburgh, en el
estado de Pensilvania, AZR es un
principal proveedor de servicios
de reciclaje de residuos peligro-
sos de la industria siderúrgica es-

tadounidense con una capacidad
de procesamiento de aproxima-
damente 620.000 toneladas
anuales de EAFD.

La empresa adquirida por Be-
fesa opera cuatro plantas de re-
ciclaje de EAFD situadas en Ca-
rolina del Sur, Tennessee, Illi-
nois y Pensilvania, cerca de las
principales fábricas de acero
EAF de EEUU.

Adicionalmente, AZR tiene
una refinería de zinc en Carolina
del Norte, situada en el medio de
las plantas de reciclaje de AZR y
que aplica una nueva tecnología
de solvent extraction para proce-
sar el óxido de Waelz (WOX) y

transformarlo en zinc de alta ca-
lidad (SHG).

“El negocio de refino de zinc de
AZR proporcionará a Befesa una
oportunidad estratégica de inte-
gración vertical para apoyar sus
operaciones de reciclaje de EAFD
en EEUU”, destacó ayer la com-
pañía al anunciar la compra.

La operación prevé que Befesa
se asegure una opción para la ad-
quisición del 93,1% restante del
negocio de refino de zinc de AZR
por un precio total de 135 millones
de dólares (algo más de 111 millo-
nes de euros). Para ejercer esa op-
ción, la nueva refinería de zinc de-
be cumplir con los hitos operativos
y financieros que se han definido
en dos fases antes del 31 de di-
ciembre de 2023. Los vendedores
tienen una opción de venta corres-
pondiente ante Befesa.

Además, Befesa pagará un po-
tencial earn out de hasta 29 mi-
llones de dólares (23,9 millones
de euros) en el caso de que la re-
finería de zinc alcanzara un ren-

dimiento sobresaliente en el mo-
mento del segundo hito de pago.
El pago del hito, así como del earn
out, se realizarán o en efectivo o
en acciones ordinarias de Befesa,
a elección de los vendedores.

Javier Molina, CEO de Befesa,
no ocultó su satisfacicón por la
operación fimada: “Esta adqui-
sición supone un enorme paso
adelante en la ejecución de nues-
tra estrategia y en nuestro creci-
miento a nivel mundial”. “Reúne
a los dos líderes más consolida-
dos en sus respectivos mercados
para crear un líder mundial en el
reciclaje de EAFD bajo el nombre
de Befesa”, agregó Molina.

Para el ejecutivo que dirige Be-
fesa, “las condiciones de la ope-
ración son muy atractivas” para
los accionistas de la compañía y
“reflejan” su “compromiso con
una excelente gestión de inver-
siones y de la tesorería”. Molina
agregó: “Al tiempo, diversifica-
mos nuestra unidad de negocio
con mayor margen y mejoramos
la rentabilidad global de Befesa”.

“Es un placer seguir contribu-
yendo a la protección del medio
ambiente y ofrecer crecimiento
operativo y de beneficios con una
presencia global bien equilibra-
da entre Europa, Asia y Estados
Unidos a nuestros accionistas”,
concluyó Molina.

La adquisición se financiará
mediante una ampliación de ca-
pital a partir del capital autoriza-
do existente y una extensión del
préstamo a plazo (TLB) de 90 mi-
llones de euros, manteniendo el
apalancamiento de Befesa a nive-
les similares tras la adquisición.

La ampliación de capital se lle-
vará a cabo mediante la emisión
de hasta 5.933.293 nuevas accio-
nes ordinarias. Las nuevas accio-
nes se ofrecerán a inversores ins-
titucionales en una colocación
privada mediante un proceso de
book building acelerado que co-
menzará inmediatamente des-
pués de la publicación de esta no-
tificación. El proceso de extender
el TLB se lanzará hoy y los com-
promisos deberán presentarse el
próximo 28 de junio.

Befesa suma el mercado de EEUU al
comprar American Zinc Recycling
● La empresa que

dirige Javier Molina

asalta el liderazgo

mundial del reciclaje

de polvo de acería

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Javier Molina, CEO de Befesa.

La adquisición, por 371

millones, se financiará

mediante una

ampliación de capital

Cosentino
vacuna contra
el Covid-19
a 3.000
empleados

Redacción ALMERÍA

Unos 3.000 empleados de la
multinacional almeriense Co-
sentino, comenzaron ayer a
ser vacunados contra el Xo-
vid-19 dentro del Plan Suma-
mos. Salud+Economía pro-
movido por la Fundación
CEOE e impulsado por la Con-
federación de Empresarios de
Andalucía (CEA) con el fin de
acelerar la vacunación en em-
presas andaluzas.

Tras la experiencia piloto de
la semana pasada en Alestis
Aerospace en Sevilla, las va-
cunaciones en las empresas
andaluzas continúan en las
instalaciones de la compañía
almeriense en Cantoria, don-
de se prevé la vacunación de
3.000 trabajadores hasta el 26

de junio, según ha indicado la
Confederación en una nota.

El proceso de inmunización
se hacé en las instalaciones de
Cosentino, donde acudirán
sanitarios del Servicio Anda-
luz de Salud (SAS).

La CEA despliega el Plan Su-
mamos en Andalucía de la
mano de las consejerías de Sa-
lud y Familias y Empleo, For-
mación y Trabajo Autónomo,
por parte de la Administra-
ción autonómica, así como
con el impulso de la Federa-
ción Nacional de Asociaciones
de Trabajadores Autónomos
(ATA); del Observatorio Em-
presarial para la Consecución
de la Agenda 2030 (OECA) y
de sus ocho Organizaciones
Territoriales. La previsión es
extender este plan a otras pro-
vincias.

La administración se

hace dentro del Plan

Sumamos pactado

entre la CEA y el SAS

Redacción SEVILLA

Chavsa, compañía andaluza es-
pecializada en soluciones inte-
grales en el sector de la construc-
ción dirigida por Simón Cháva-
rri, ha desarrollado para Parques
Reunidos, uno de los mayores
operadores de parques de ocio
del mundo, un innovador proyec-

to para su nueva sede en Las Ta-
blas (Madrid), después de que la
compañía decidiera trasladar allí
sus instalaciones desde el Paseo
de la Castellana.

La empresa andaluza informó
en un comunicado que la singu-
laridad del proyecto responde a
la necesidad de la compañía de
dotar de mayor personalidad a

sus oficinas, acercándola al obje-
to social de su actividad, pero
“sin caer en la recreación de un
parque de atracciones ni en una
asociación demasiado obvia con
su ámbito de negocio”.

Parques Reunidos planteó el
traslado de sus oficinas como
una oportunidad de mejora, pa-
ra construir un espacio más hu-

mano, habitable y coherente con
la razón de ser de la compañía,
poniendo en el centro al emplea-
do y su bienestar.

“La entidad buscaba que, el di-
seño de sus propios espacios de
trabajo diese las pistas necesarias
para saber a qué se dedicaban. Se
pretendía que quedara patente
que es una compañía especializa-

da en la gestión de parques de
atracciones, pero sin incurrir en
lo evidente. Al mismo tiempo,
perseguían huir del concepto de
espacio de trabajo frío y funcio-
nal, fomentando los espacios co-
laborativos y crear un entorno
agradable. Lo más importante
era el concepto de flexibilidad,
dándole al empleado la posibili-
dad de elegir dónde y cómo tra-
bajar con espacios adaptados a
las necesidades según el tipo de
tarea a desarrollar”, explicó la
responsable del departamento
de proyecto de Grupo Chavsa,
Ana Belén Crisóstomo

La andaluza Chavsa diseña para la sede
central de Parques Reunidos en España
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NDALUCÍA fue donde
más autónomos se die-
ron de alta el pasado
mes de mayo. En total,

3.514, que son un 50% más que la
segunda (Cataluña) y más del
doble que la tercera (Madrid) y
que por primera vez nos sitúa co-
mo la comunidad con mayor nú-
mero de trabajadores por cuenta
propia (557.843).

En la Junta y en las organiza-
ciones empresariales y de autó-
nomos están eufóricos. Estamos a

la cabeza y se espera que este lide-
razgo se consolide en los próxi-
mos meses porque, en lo que va
de año, nada menos que el 21,3%
de los nuevos autónomos españo-
les están en Andalucía. Es como si
la vacuna hubiese activado algu-
na partícula durmiente en la ge-
nética de los andaluces relaciona-
da con el emprendimiento, pero
mi impresión es que estamos an-
te un nuevo episodio, tan habi-
tual en la política y sus aledaños,
de interpretación interesada (y
deformada) de la realidad. Vea-
mos una explicación alternativa,
pero no menos consistente, de lo
que está pasando, que presenta-
remos en cuatro pasos.

El primero es que efectiva-
mente los autónomos crecen
más en Andalucía que en nin-
gún otro sitio, pero concentra-

dos en los sectores agrario, in-
mobiliario (agencias) y servicio
doméstico. Crecen menos que
en el resto de España en la in-
dustria manufacturera, trans-
porte, información y comunica-
ción, educación y actividades
profesionales, artísticas y re-
creativas.

El segundo es que también
Andalucía tiene la mayor tasa
de crecimiento en asalariados
(afiliados al régimen general)
desde enero. La diferencia con
los autónomos es que estos se
concentran en sectores donde
el salario medio es reducido y
también la productividad,
mientras que con los asalaria-
dos ocurre lo contrario.

El tercer paso en nuestra ar-
gumentación relaciona la ex-
plosión de los autónomos con la

subida del salario mínimo in-
terprofesional y posiblemente
también con el anuncio de re-
forma laboral. Cualquier ana-
lista independiente admitía que
la subida del SMI tendría efec-
tos positivos y negativos y que
entre estos últimos estaría una
repercusión adversa sobre el
empleo, especialmente en los
trabajadores que por experien-
cia y formación resultan menos
productivos. La discrepancia
estaba en la cuantía del coste
sobre el empleo, sobre la que in-
vestigadores del Banco de Espa-
ña acaban de ofrecer una esti-
mación solvente (entre 70.000
y 130.000 destruidos o no crea-
dos), y en el saldo de los costes
y los beneficios de la medida.

El último paso es que la subida
del SMI ha provocado la exter-

nalización (contratación mer-
cantil, en lugar de laboral) de ac-
tividades que anteriormente es-
taban internalizadas en las em-
presas. La intensidad del efecto
en Andalucía sería consecuencia
de que tanto la productividad la-
boral como el salario medio son
más reducidos que en el resto de
España, lo que conduce a con-
clusiones bastante alejadas de la
euforia observada en el Gobier-
no andaluz. La primera es que la
explosión de los autónomos en
Andalucía sería el reflejo de de-
ficiencias estructurales (déficit
de productividad e inestabilidad
laboral) en nuestra economía.
La segunda que, por esta misma
razón, los efectos adversos de la
subida del SMI han sido más
acusados en Andalucía que en el
resto de España.

AUTÓNOMOS EN ANDALUCÍA. UNA HIPÓTESIS ALTERNATIVA

JOAQUÍN
AURIOLES

5

Tribuna Económica

EP MADRID

La Interprofesional del Aceite de
Oliva Español ha acogido con
“enorme” satisfacción el acuerdo
logrado entre la Unión Europea y
Estados Unidos para poner fin a
casi dos décadas de disputa por
los respectivos subsidios a Airbus
y Boeing, una tensión comercial
que había derivado en una bata-
lla arancelaria por la que expor-
taciones claves de cada bloque
quedaron gravadas con miles de
millones de euros.

El acuerdo, en opinión de la in-
terprofesional del sector, despe-
ja el camino para recuperar el li-
derazgo español en el mercado
de los aceites de oliva en Estados
Unidos.

España alcanzó el liderazgo en
ese mercado en 2016, llegando
tres años más tarde a superar una
cuota de 43% de todas las impor-
taciones del país. En 2020, con la
imposición de los aranceles, Es-

paña cayó hasta el tercer puesto
con cuota del 21%.

“Este acuerdo pone fin al atro-
pello que la Administración
Trump sometió al sector agroali-
mentario español, especialmen-
te a nuestros aceites de oliva. La
imposición de aranceles adicio-
nales del 25% a los aceites de oli-
va españoles envasados tuvo
consecuencias nefastas para no-
sotros”, aseguró ayer el presi-
dente de la Interprofesional del
Aceite de Oliva Español, Pedro
Barato. “En primer lugar, perdi-
mos nuestra posición de lideraz-
go en ese mercado, que había-
mos logrado tras años de inten-
so trabajo y que una decisión ar-
bitraria, echó a perder. Además,
esa decisión agravó aún más la
crisis de precios que vivimos a lo
largo de la campaña 2019-
2020”, añadió.

Según los datos de la Oficina
del Censo del Departamento de
Comercio de los Estados Unidos,
España lideraba las ventas en ese
mercado, tras superar a Italia en
el ejercicio 2016. En ese año Es-
paña exportó 129.880 toneladas,
frente a las 127.562 de Italia.

A partir de ese momento, la
brecha entre ambos países se
agrandó hasta que en 2019 Espa-
ña logró unas ventas récord de
146.000 toneladas frente a las

101.000 de Italia, una tendencia
que se vio trastocada por la impo-
sición de los aranceles en octubre
de 2019.

De esta forma, las ventas de Es-
paña se recortaron drásticamen-
te, según la interprofesional, en
2020 hasta las 84.000 toneladas,
siendo superados en el ranking
de origen de las importaciones
de aceites de oliva por Italia y por
Túnez, con 127.979 y 100.280 to-
neladas respectivamente.

“No me cabe la menor duda
que, con el nuevo periodo de sus-
pensión se logrará poner fin defi-
nitivo a los aranceles adicionales,
y España recuperará su posición
natural de líder en este mercado.
Un liderazgo que nunca debimos
perder, porque, a pesar de los
problemas, no hemos abandona-
do al consumidor norteamerica-
no, incluso en lo más profundo
de la crisis comercial y sanitaria”,
señaló Barato.

El sector del aceite
de oliva espera
recuperar el
liderazgo en EEUU
● Los aranceles de Trump han provocado

que el producto de origen español pase

del 43% de cuota a solamente el 21%

Recolección de la aceituna en Córdoba.

Asaja y Asemesa piden incluir en
el acuerdo a la aceituna negra

Asaja-Sevilla incidió ayer en un
comunicado en que el acuerdo
anunciado el miércoles “no re-
suelve el problema de esta varie-
dad, que tendrá que seguir sopor-
tando un arancel del 34,75%, lo
que hace prácticamente inviable
sus exportaciones a el que era,
hasta hace tres años, su principal
destino”. La organización agraria
valora y agradece esfuerzo reali-
zado por la Unión Europea para
poner fin provisionalmente a los
“arbitrarios e injustos aranceles
que gravaban a las producciones
agroalimentarias españolas,
damnificadas por un conflicto
sectorial ajeno, como es el de la
fabricación de aviones”. Pero insta
al Gobierno de España y a la

Unión Europea a “redoblar los es-
fuerzos para aprovechar este pe-
riodo de distensión y lograr que
se ponga también fin al arancel a
la aceituna negra de mesa, igual
de innecesario, injusto y arbitra-
rio”. En la misma línea, el secreta-
rio general de la Asociación Espa-
ñola de Exportadores e Indus-
triales de Aceituna de Mesa (Ase-
mesa), celebró la suspensión de
los aranceles a la aceituna verde
pero recordó que la negra sigue
con las tasas y las pérdidas se ci-
fran en 30 millones. Asemesa in-
siste en que tanto la UE como el
Gobierno español incluyan tam-
bién “como nos prometieron” el
problema de la aceituna negra en
las negociaciones

La supresión de las

tasas despeja el

horizonte para un sector

duramente golpeado
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Los alumnos de ESO y Bachiller podrán
pasar de curso hasta con dos suspensos
● El proyecto de real decreto que regula para el próximo curso la evaluación y condiciones de
promoción limita el recurso a la repetición escolar y señala que esta medida debe ser excepcional

Agencias MADRID

La mujer de 81 años presunta-
mente asesinada el martes por
su marido, de 84, en Madrid

no había denunciado previamen-
te haber sufrido malos tratos y las
primeras pesquisas apuntan a
que el detonante del crimen fue-
ron los celos patológicos del
hombre, según informaron a Efe
fuentes de la investigación.

La mujer, agredida presunta-
mente por su marido con un mar-
tillo, falleció en el hospital debi-
do a las graves heridas sufridas
en la cabeza, según informaron

ayer fuentes policiales. Los veci-
nos del matrimonio fueron los
que avisaron a las 20:03 a la Poli-
cía Nacional al escuchar los gri-
tos de la mujer pidiendo auxilio
desde la ventana de su casa.

La Delegación del Gobierno
contra la Violencia de Género con-
firmó la naturaleza machista del
crimen, el vigésimo de 2021 y el
1.098 desde que en 2013 empeza-
ron a elaborarse las estadísticas.

Efe MADRID

Los alumnos de Secundaria y de
Bachillerato con hasta dos asig-
naturas suspensas podrán pro-
mocionar de curso, aunque ello
dependerá en última instancia de
la decisión que tome el equipo
docente de forma colegiada y de
determinadas condiciones.

Así lo recoge el proyecto de re-
al decreto por el que se regula pa-
ra el curso 2021-2022 la evalua-
ción y condiciones de promoción
de Primaria, Secundaria y Bachi-
llerato, al que ha tenido acceso
Efe, y que el Ministerio de Educa-
ción ha enviado a las comunida-
des autónomas para su discusión.

El texto propuesto por la minis-
tra Isabel Celaá refleja el espíritu
de la última reforma educativa
(Lomloe), que limita el recurso a
la repetición escolar y establece
que esta medida debe ser excep-
cional, de manera que sólo se po-
drá adoptar una vez durante la
Primaria y dos veces como máxi-
mo en la enseñanza obligatoria.

El borrador de real decreto ha-
ce especial énfasis en que tan
pronto se detecten dificultades
para el aprendizaje se apliquen
medidas de refuerzo educativo o
se opte por una diversificación cu-
rricular, porque el objetivo último
es evitar a toda costa la repetición.

España casi triplica la tasa de

repetición de Primaria y Secunda-
ria en relación al promedio de los
países de la OCDE: el porcentaje
de alumnos que había repetido al
menos una vez con 15 años es del
29% frente al 11% de la OCDE.

La Comunidad de Madrid ha si-
do la primera región en pronun-
ciarse sobre este proyecto, que re-
chaza porque “lanzar ese mensaje
continuo de que se puede titular
con suspensos, que no hay que re-
petir, que se puede aprobar con las
máximas facilidades creemos que
es un error”, según su consejero de
Educación, Enrique Ossorio.

En el capítulo de la Educación
Primaria, el proyecto explica que
la evaluación será continua y glo-

bal y que los centros podrán elabo-
rar programas de refuerzo o de en-
riquecimiento curricular que per-
mitan mejorar el nivel competen-
cial del alumnado que lo requiera.

En cuanto a su promoción, el
equipo docente adoptará las de-
cisiones de manera colegiada y se
accederá al curso o a la etapa si-
guiente cuando éste estime que
los aprendizajes que, en su caso,
no se hubieran alcanzado no im-
piden al alumno seguir con apro-
vechamiento su formación.

Si tras aplicar las medidas ade-
cuadas para atender las dificulta-
des del alumno, el equipo docen-
te cree que la permanencia un
año más en el mismo curso es la

medida más adecuada, “se orga-
nizará un plan específico de re-
fuerzo para que durante ese cur-
so pueda alcanzar el grado de ad-
quisición de las competencias co-
rrespondientes. Esta decisión só-
lo se podrá adoptar una vez du-
rante la etapa y tendrá, en todo
caso, carácter excepcional”.

Los alumnos de la ESO promo-
cionarán de curso cuando los pro-
fesores consideren que la natura-
leza de las materias que, en su ca-
so, pudieran no haber superado,
les permite seguir con éxito el
curso siguiente y tienen expecta-
tivas favorables de recuperación
y que dicha promoción beneficia-
rá su evolución académica.

Prisión
permanente
para padre e hijo
por los crímenes
de Cáseda

Efe PAMPLONA

Un hombre y su hijo, declara-
dos culpables por un jurado
popular, han sido condenados
a penas de prisión permanen-
te revisable por los asesinatos
de un padre y dos hijos perpe-
trados en Cáseda (Navarra)
en septiembre de 2018.

Estas penas, impuestas por
el magistrado presidente del
juicio con jurado popular, son
las primeras de prisión per-
manente revisable impuestas
en la Comunidad Foral desde
su instauración en el Código
Penal en 2015.

En virtud del veredicto emi-
tido por el jurado el pasado día
1, el juez ha impuesto a Juan
Carlos J. J., el autor de los cua-
tro disparos de escopeta, 20
años de prisión por el asesina-
to de Fermín Jiménez Echeve-
rría, de 51 años, otros 20 años
por la muerte de Cristian Ji-
ménez Echeverría, de 16, y
prisión permanente revisable
por el crimen de José Antonio
Jiménez Echeverría, de 29.

Al otro acusado, Emilio J.J.,
hijo pequeño del ejecutor ma-
terial y quien le facilitó el arma
homicida, le ha condenado a
15 años de prisión por cada uno
de los dos primeros delitos, y a
la pena de prisión permanente
revisable por el tercero.

La pareja de
Gimeno no sabía
que estaba con
las niñas cuando
desapareció

Efe SANTA CRUZ DE TENERIFE

Tomás, el padre de Anna y Olivia,
no comunicó a su actual pareja
en la carta de despedida que le
dejó que tenía en su poder a las
niñas, por lo que esta mujer no
pudo sabe que se iba a cometer
una acción ilegal, señala un nue-
vo auto judicial conocido ayer.

En el mismo, con el que juez de
instrucción de Gúimar, se inhibe
a favor de un juzgado de violen-
cia machista, relata los hechos
ocurridos el 27 de abril, en el que
presuntamente Tomás Gimeno
dio muerte a sus dos hijas y arro-
jó sus cuerpos al mar.

La autoridad judicial dictó un
auto en el que ya se califica el caso
como presuntamente constitutivo
de sendos delitos de asesinato y un
delito contra la integridad moral
en el ámbito de la violencia de gé-
nero, en referencia a la madre de
las pequeñas y el trato que supues-
tamente dispensó el acusado a és-
ta desde que la pareja se separó ha-
ce aproximadamente un año.

En el auto se indica que la tar-
de del 27 de abril, Tomás entregó
a su pareja un estuche lapicero
con cinta de embalar, pidiéndole
que le llamara a las 23:00, pero
pese a ello abrió el estuche a las
17:20 y en su interior encontró
6.200 euros y una carta despi-
diéndose en la que no hacía alu-
sión alguna a las menores.

La víctima, que no había
denunciado a su agresor
por malos tratos,
falleció en el hospital

CONTRA LA VIOLENCIA MACHISTA. Los
ministros de Interior, Fernando Grande-Marlaska,
e Igualdad, Irene Montero, se reunieron ayer pa-

ra analizar de forma conjunta vías de refuerzo de
los protocolos y herramientas contra la violencia
de género “ante el aumento de asesinatos”.

EP

Un anciano asesina a su mujer a
martillazos en Madrid por celos
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Efe MADRID

Las comunidades buscan una po-
sición de consenso para vacunar
a las personas que no estén en su
lugar de residencia, según expli-
có ayer la ministra de Sanidad,
Carolina Darias, que recordó que
se puede simultanear la vacuna-
ción de distintos grupos de edad
por razones organizativas: “La
autopista está abierta”.

Así lo dijo ayer Darias en rueda
de prensa, al término de la reu-
nión del Consejo Interterritorial
de Salud, en la que los responsa-
bles de Sanidad autonómicos

coincidieron en que es precisa
una posición de consenso para
vacunar a los desplazados en va-
caciones, que ahora no existe.

Darias recordó que la Comi-
sión de Salud Pública extendió
ayer la vacunación a tres nuevos
grupos hasta el máximo posible
–desde los 12 años– y de manera
flexible, es decir que “por razo-
nes organizativas, de factibilidad
o por otras cuestiones” se pueden
ir solapando las citas a ciudada-
nos de distintas edades.

Tras mostrarse partidaria de
seguir vacunando por grupos de
edad, la responsable de Sanidad

detalló que no se trata de una de-
cisión “estanca ni limitativa”. “La
autopista está abierta para circu-
lar y seguir vacunando, vacunan-
do y vacunando”, enfatizó.

La Comunidad de Madrid soli-
citó ayer que en julio se abra la
vacunación a todas las franjas de
edad por debajo de 39 años para
tratar de inmunizar al máximo
número de personas que estén en
la región y que no se hayan ido de
vacaciones.

Además, la consellera de Sani-
dad de la Generalitat valenciana,

Ana Barceló, planteó la necesi-
dad de un acuerdo entre la auto-
nomías para determinar si cada
comunidad vacuna a sus ciuda-
danos antes de irse de vacaciones
o se crea un sistema de compen-
sación para atender “en solidari-
dad” a los desplazados.

Barceló anunció también que
su departamento está trabajando
para que a partir del 15 de julio se
pueda disponer de una aplica-
ción que permita a los ciudada-
nos informar de sus días de vaca-
ciones y planificarles la vacuna-
ción fuera de esas fechas.

Según señalo, en la Comuni-
dad Valenciana se están vacu-
nando a personas desplazadas de
otras autonomías y países, a los
que ya se han administrado unas
100.000 vacunas, por lo que se
pedirá al Ministerio de Sanidad
una compensación.

La vacunación de los desplazados en
verano sigue sin plan consensuado
● Las autonomías estudian la creación de un

sistema de compensación para atender “en

solidaridad” a los turistas en sus vacaciones

C. DE LUCA / EP

La ministra de Sanidad, Carolina Darias, a su salida de la rueda de prensa posterior a la reunión de ayer del Consejo Interterritorial de Salud.

La incidencia
baja de 100
casos por
primera vez
en diez meses

Efe MADRD

Por primera vez en diez meses
la incidencia acumulada bajó
ayer de los 100 casos por cada
100.000 habitantes en 14 días
y se situó en 98,7, según el Mi-
nisterio de Sanidad, que noti-
ficó 3.832 nuevos contagios
en las últimas 24 horas y 36
muertes más.

Fue el pasado 12 de agosto,
en pleno ascenso de la segun-
da ola de Covid, cuando por la
última vez la transmisión del
coronavirus se situó por deba-
jo de los cien casos (96,8). La
incidencia acumulada alcan-
zó su pico máximo a finales de
enero (casi 900) en la cima de
la tercera ola.

Según Sanidad, ayer hubo
un ligero descenso de medio
punto en la ocupación de las
UCI por enfermos de Covid
hasta el 9%, mientras que la
presión hospitalaria bajó una
décima y se situó en 2,5%.

Madrid se sitúa a la cabeza
de la ocupación de UCI, aun-
que baja del 20% de presión
en las unidades de cuidados
intensivos al 19,5%.

Desde el inicio de la pande-
mia se han reportado 80.165
muertes, 73 de ellas en la última
semana, y 3.749.031 contagios.

Son cinco los territorios que
han entrado en la nueva nor-
malidad: Murcia (46,5 de inci-
dencia), Baleares (41,3) , Ga-
licia (40,3), la Comunidad Va-
lenciana (39,5) y Ceuta (38).

Por el contrario, Andalucía
(179,7) y La Rioja (171,6) son
las comunidades en riesgo alto
de transmisión (entre 150 y 250
casos), mientras que en el resto
de territorios el riesgo es medio.

De los 73 fallecidos en los
últimos siete días, 22 han sido
notificados en Andalucía, 12
en Madrid, 8 en el País Vasco y
otros 8 en Castilla y León.

Madrid solicita que en

julio se vacune a todas

las franjas de edad por

debajo de los 39 años

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3 3.832 nuevos contagios en las últimas 24 horas

Efe MADRID

El fin de la mascarilla en espacios
abiertos en España no parece que
sea inmediato, aunque “cada vez
está más cerca”.

Sanidad se resistió ayer a po-
ner una fecha, pero sí recordó a
los presidentes autonómicos que
hay una ley nacional y que cual-

quier cuestión que planteen de-
berá seguir ese cauce.

Hasta seis preguntas sobre las
mascarillas y el fin de su obligato-
riedad esquivó la ministra de Sa-
nidad, Carolina Darias, en la rue-
da de prensa posterior al Consejo
Interterritorial de Salud, donde
insistió en que el Gobierno “va
por pasos”, obvió explicar cómo

se hará la reforma normativa y se
limitó a decir que será una inicia-
tiva “acorde al marco legal y de
manera coordinada con las co-
munidades autónomas”.

De esta forma, Darias no fue
más allá de las palabras pronun-
ciadas por el presidente del Go-
bierno, Pedro Sánchez, quien
aseguró ayer que “pronto” en Es-

paña no hará falta usar mascari-
llas en espacios exteriores, gra-
cias al gran ritmo alcanzado en
la vacunación, el cual en unos
pocos días hará que 15 millones
de personas tengan la pauta
completa.

Aunque fue Cataluña la que
puso sobre la mesa del Consejo
Interterritorial el debate sobre el

fin de la obligatoriedad de las
mascarilla al aire libre este mis-
mo mes de junio, en línea con la
Comunidad de Madrid, otras au-
tonomías también se mostraron
partidarias de flexibilizar la nor-
ma en zonas naturales y playas,
como es el caso de la Comunidad
Valenciana.

Otras más prudentes, como La
Rioja, sugirieron “probar el no
uso en exteriores”. En lo que sí
coincidió la mayoría de comuni-
dades autónomas fue en mos-
trarse prudentes ante una posi-
ción que, consideran, deberá ser
común.

Sanidad se resiste a poner fecha al fin de la
mascarilla en exteriores aunque será “pronto”
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Trinidad Perdiguero

Iván Zoido, la persona que ayer hi-
zo de conductor del acto con el que
se inauguró el Parque Central de
Mairena del Aljarafe, bromeaba
con una frase que se suele vincular
a personas de cierta edad: “Antes,
todo esto era campo”, arrancó. Pe-
ro no hace falta acudir a los viejos
del lugar para recordar lo que ha
costado que la localidad, que se
aproxima ya a los 50.000 habitan-
tes, recupere esta parte de la anti-
gua vaguada del arroyo Porzuna,
más que campo descampado (al-
bergó la feria) durante años. Con
la apertura al público se materiali-
za un proyecto destinado a “coser”
las principales zonas de Mairena
(desde Ciudad Expo a Los Alcores)
y que estaba pendiente desde ha-
ce casi dos décadas.

Previsto en el PGOU de 2003, en
2008, se sacó un primer concurso
de ideas que la crisis de 2010 obligó
a dejar en el cajón. Se retomó en
2016. Las obras arrancaron en
2018 tras una licitación en la que
pujaron 20 empresas. Pero sufrió
otro parón: aparecieron conduc-
ciones de Aljarafesa, cables de alta
tensión soterrados con los que no
se contaba y coincidió las obras de
la Ronda Sur. Reformado el pro-
yecto, las obras cogieron ritmo en
plena la pandemia y acaban de
concluir tras una inversión de fon-
dos municipales procedentes de
los ingresos urbanísticos de 5,2 mi-
llones de euros. Suponen un 18%
más que la cantidad por la que se
adjudicaron (4,8 millones de eu-
ro), pero un 30% menos de la can-
tidad por las que se licitaron.

Consciente del hito, el alcalde
de Mairena del Aljarafe, el socia-
lista Antonio Conde, se reconocía
ayer “emocionado” ante el grupo
de niños que, en representación de

los colegios, le ayudaron a descu-
brir la placa conmemorativa.

Se acaba con un
“vacío urbano”
que estaba de
“espaldas a la
ciudad” para
conformar un
espacio “que
nos une a to-
dos”, que busca
propiciar “en-
cuentros” entre
las familias de
toda la vida y
los que han ele-
gido Mairena
para vivir, pen-
sando en una

ciudad “para el
futuro”, más “amigable y soste-

nible”, destacó.
Entre los aspectos más emble-

máticos de este parque es que con
él se ha recuperado una parte del
cauce soterrado del arroyo Porzu-
na, manteniendo su orografía de
vaguada. En las 20 hectáreas del
nuevo espacio se han plantado
500 árboles, aún pequeños (se han
instalado hasta 14 kilómetros de
tuberías de riego) pero que deben
conformar un pulmón verde y zo-
na de sombra alrededor de varias
“islas” o dotaciones de juegos in-
fantiles y para otras actividades
deportivas o lúdicas.

Con los árboles de la fase Sur,
que ha acometido la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadalqui-
vir (CHG), son un millar. Con la fa-
se Sur, el Parque Porzuna y este
nuevo parque son un total de 42
hectáreas de zonas verdes

Hay tres puentes peatonales so-
bre el cauce, ahora sin agua. Se
han instalado a su alrededor 2.000
metros cúbicos de piedra en las es-
colleras. Fuera del cerramiento se
ha dejado el carril bici. Está prece-
dido también por una explanada
de 5.000 metros que quizá es lo
más polémico del proyecto, por la
falta de sombras, pero a la que se

ha dado esa configuración para
que pueda acoger con facilidad
eventos al aire libre.

Antonio Conde avanzó que, en
breve, se comenzará a trabajar en
esa segunda fase en la zona que ya
recuperó la CHG y donde sólo hay
que hacer cambios puntuales para
para integrarla, aunque ya está
abierta al público y en uso. El regi-
dor tiene prevista una reunión con
la CHG en la que quiere, además,
plantearle la recuperación del par-
que en galería que hay al otro lado
de la explanada, en los terrenos a
los que se iba a trasladar el Ayun-
tamiento (algo que se descartó),
con el objetivo de dar continuidad
al paseo y a los tramos de carril bi-
ci alrededor del cauce natural del
arroyo hasta el PISA y la autovía a
Bormujos.

El Parque Central abre
sus puertas y suma
otras 20 hectáreas
de zona verde

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

La zona de juegos en el nuevo Parque Central de Mairena del Aljarafe.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Niños corriendo en su interior tras la apertura.

JOSÉ ÁNGEL GARÍA

El cauce del arroyo Porzuna, en mitad del parque.

● El Consistorio logra rematar una de
las grandes apuestas del PGOU de
2003 y acabar con el histórico vacío
del nuevo casco urbano ● La inversión
ha sido de 5,2 millones de euros

Abierto desde
hoy entre las
08:00 y las 00:00
Con motivo de la inaugura-
ción del Parque Central de
Mairena del Aljarafe, el Ayun-
tamiento programó ayer, en-
tre las 20:30 y las 23:00, ac-
tuaciones de batucadas, ani-
mación y performances. El
horario de apertura al público
a partir de hoy es de 08:00 a
00:00. Por otro lado, coinci-
diendo con el acto de inaugu-
ración, un grupo de represen-
tantes de la plantilla del
Ayuntamiento colocó en la
rotonda que da acceso a la
nueva explanada una pancar-
ta en contra de la privatiza-
ción de servicios públicos
municipales, por la decisión
del gobierno local de externa-
lizar parte del servicio de
limpieza viaria y otros traba-
jos relacionados con jardine-
ría y conservación de espa-
cios verdes, para ampliarlos.

◗ MAIRENA DEL ALJARAFE

Se han plantado 500

árboles y deja exenta

una explanada para

eventos al aire libre
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La localidad sevillana de Lora
del Río remodelará sus calles co-
merciales para revitalizar los es-
tablecimientos que se ubican en
esas zonas y convertirlas así en
un centro comercial abierto. Un
objetivo en el que el Ayunta-
miento tiene previsto emplear
casi 400.000 euros de los 3,42
millones de euros que le van a
corresponder al municipio a tra-
vés de inversiones provinciales.

Así lo comentó el alcalde, Anto-
nio Miguel Enamorado, al presi-
dente de la Diputación de Sevilla,
Fernando Rodríguez Villalobos,
con el que mantuvo un encuentro
en la Sede provincial a fin de pre-
sentar los proyectos a los que su
Ayuntamiento tiene destinados
esos fondos del Plan Contigo.

“Lo que va a hacer el Ayunta-
miento de Lora del Río es aprove-
char los fondos que la Diputación
de Sevilla pone a nuestra disposi-
ción mediante el Plan Contigo
para que podamos acometer una
serie de mejoras, que van a incre-
mentar la calidad de vida de las
personas residentes del munici-
pio”, explicó Enamorado.

“En concreto, vamos a desarro-
llar proyectos singulares y espe-
cíficos. Y, particularmente, con
un esfuerzo muy importante por
parte del Ayuntamiento y la Di-
putación, vamos a apostar por el
comercio local y, en definitiva,
por la economía productiva de
Lora del Río, que no solo es la
agricultura, sino también el sec-
tor terciario, el comercio, que da
servicio a todos los pueblos de la
Vega del Guadalquivir y de la
Sierra Norte”, añadió el alcalde.

“Se trata, en definitiva, de mejo-
rar las zonas comerciales, con una
inversión de casi 400.000 euros.
Estamos hablando de mejora de la
accesibilidad, estamos hablando
de mejora de la visualización para
los comercios, estamos hablando
de la reorganización del tráfico pa-
ra la reducción del CO2 y estamos
hablando de una inversión, que
cambia la fisonomía de la noche a
la mañana de esta zona comercial,
que va a ser lo más parecido a un
centro comercial abierto, bajo el
paraguas de tener tantos días de
sol como nos da nuestra tierra”,
detalló el regidor loreño.

Según Enamorado, “ya lo hici-
mos con el anterior Plan Supera,
con el que pusimos en valor una

calle comercial, la calle Guada-
lora, y aquello ha sido un revul-
sivo porque aquella inversión de
casi 90.000 euros provocó que se
vendiera mucho más en aquella
zona a la que a los vecinos resi-
dentes y de pueblos de alrededo-
res les encanta visitar”.

Por su parte, el presidente de
la Diputación fue quien anunció
al alcalde el incremento de unos
600.000 euros sobre los 2,76 mi-
llones de euros inicialmente pre-
vistos para su municipio dentro
de estas partidas de inversiones
provinciales, una vez cerrado el
Ejercicio Presupuestario 2020.

Villalobos quiso agradecer ex-
presamente al alcalde de Lora del
Río, “que esté con nosotros y la co-
laboración tan estrecha que esta-

mos teniendo en la gestión del Plan
Contigo la Administración Local y
la Provincial. Porque, si esto no
fuera así, el Plan Contigo no se po-
dría ejecutar en tiempo y forma”.

Aunque, según Villalobos, “Lora
del Río está dentro de los pueblos
medio-altos, demográficamente
hablando, y por lo tanto es un pue-
blo con cierta musculatura, no le
viene mal a su Ayuntamiento esta
inyección de inversiones que esta-
mos provocando desde la instancia
provincial con el Plan Contigo y, so-
bre todo, nuestro máximo respeto a
la autonomía municipal, de mane-
ra estricta y sin reserva de demarca-
ciones. Absoluta libertad para que
los alcaldes y alcaldesas de la pro-
vincia hagan y desarrollen su pro-
yecto local con estas inversiones”.

Reunión mantenida para hablar sobre los fondos provinciales en Lora del Río.

Lora del Río remodelará sus calles
comerciales para que sean un centro
comercial abierto con los fondos provinciales

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Colaboración. Villalobos: “La ejecución en tiempo y forma del Plan Contigo se lo debe todo a la

colaboración estrecha que estamos teniendo en la gestión la Administración Local y la Provincial”

Cooperación en inversiones y Servicios locales 1.085.334,54 euros
Empleo y Apoyo Empresarial 1.700.173,95 euros
Poblados de colonización 239.216,89 euros

Maquinaria de mantenimiento urbano
y vehículos para limpieza viaria 28.037,38 euros
Reactivación cultural y deportiva 63.841,68 euros
Ayudas de emergencia social 104.879,15 euros
Prevención de la exclusión social 162.743,14 euros
Eliminación de desequilibrios tecnológicos 39.589,69 euros

Total Plan 3.423.816,42 euros

Inversión en Lora del Río Importe
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SEVILLA 

Probablemente se vean las caras el 

próximo viernes en una reunión for-

mal pero las conversaciones ya exis-

ten. Susana Díaz y Juan Espadas es-

tán en contacto una vez que la expre-

sidenta ha reposado un poco el «duro 
golpe» del domingo cuando perdió las 

primarias para ser candidata del PSOE 

a la Junta de Andalucía, expresión que 

usan sus más cercanos partidarios. 

Espadas ha querido dejar varios días 

de luto a Susana Díaz, tiempo para leer 

bien los resultados electorales y tomar 

una decisión para su futuro inmedia-

to. Según trasladan fuentes cercanas 

a la expresidenta, ha ido digiriendo el 

mensaje de la militancia y modulan-

do su postura desde el domingo por la 

noche, cuando anunció que se queda-

ría como secretaria general del PSOE 

andaluz hasta el Congreso Regional 

que será en noviembre, hasta ayer mis-

mo cuando hay varias opciones sobre 

la mesa.  

Susana Díaz ha pasado de decir que 

la decisión estaba en el tejado de Juan 

Espadas a mostrar una postura mu-

cho más flexible que pasaría hasta por 

dejar su acta de diputada en el Parla-

mento de Andalucía, además de dimi-

tir de la Secretaría General. Pero no 

quiere irse de cualquier manera, sino 

que ambas partes están buscando el 

cierre más digno a este capítulo en el 

que, al menos de cara a la galería, no 

ha habido sangre fratricida. Y eso que 

era muy difícil evitarlo. 

Por los foros internos socialistas y 

en las conversaciones de muchos gru-

pos políticos en los ayuntamientos y 

diputaciones rulan mensajes de todo 

tipo —algunos con gracia, otros sim-
plemente una imagen de la lideresa en 

la noche electoral y otros de dudoso 

gusto— que comentan la gestión pa-

sada de quien ha sido durante ocho 

años Secretaria General. Pero no pa-

san de ahí. En público, todos guardan 

las formas y nadie censura ni la ges-

tión de Susana Díaz ni la de las perso-

nas que han estado a su lado durante 

tantos años. 

Eso sí. Las dos partes en liza saben 

que las cuentas del domingo, con un 

38% del PSOE andaluz favorable a Su-

sana Díaz, ya son este jueves otras muy 

distintas. Desde el equipo de Espadas 

aclaran que tienen los brazos abiertos 

para todos los que quieran sumarse al 

nuevo proyecto, «si no vienen a poner 

palos en la rueda, que se sumen al pe-

lotón». Entre estos nombres hay algu-

nos históricos del PSOE, por ejemplo 

en la provincia de Córdoba, una de las 

tres en las que ganó Susana Díaz las 

primarias. 

En este escenario se baraja que la 

secretaria general pudiese presentar 

su dimisión en un Comité Director, el 

máximo órgano entre congresos del 

PSOE andaluz y que no se reúne des-

de marzo de 2019. Este órgano lo con-

vocaría además la propia Susana Díaz 

junto a su Ejecutiva Regional y hacer-

lo en pocos días.  

La ausencia de debate en el seno del 

PSOE andaluz ha sido una de las crí-

ticas más graves de los detractores de 

la expresidenta que ha evitado el de-

bate interno en un órgano que le era 

plenamente favorable. 

Una vez que se produjese la dimi-

sión, Ferraz nombraría una gestora 

para dirigir la intendencia del partido 

Espadas y Susana Díaz negocian 
una salida digna y en pocos días

∑ La secretaria general 
podría dimitir en un 
Comité Director 
convocado por ella

hasta el próximo Congreso Regional 

que sería en torno al mes de noviem-

bre, después del Federal. 

Pero esta gestora tendría que con-

vivir con el liderazgo de Juan Espadas 

que tendría su equipo de San Vicente, 

la sede regional del PSOE andaluz des-

de donde dirigiría el partido.  

Lo que sí parece claro es que Susa-

na Díaz ya sabe que no tiene ninguna 

salida política vía Ferraz y no parece 

adecuado que le busquen un cargo en 

Andalucía, sobre todo después de que 

ella ha proclamado por los más de 300 

pueblos que ha recorrido en esta cam-

paña, que no quería cargos y que se 

quedaría en esta tierra. Otra cosa son 

los derechos legales que tiene como 

expresidenta. Según la normativa au-

tonómica podría reclamar un puesto 

en el Consejo Consultivo de Andalu-

cía, órgano por el que cobraría un suel-

do de 68.149 euros brutos anuales.

No le buscarían un cargo 
pero puede pedir trabajar 
en el Consejo Consultivo al 
ser expresidenta de la 
Junta de Andalucía
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Román Callejón GRANADA

El grupo municipal socialista del
Ayuntamiento de Granada al
completo compareció en sala de
prensa para plantarse y dar un ul-
timátum al alcalde Luis Salvador,
de Ciudadanos.

Su portavoz, Paco Cuenca, fue
tajante y fijó una cuenta atrás con
fecha de inicio ayer miércoles : “Si
el alcalde de Granada no dimite
en 72 horas, el grupo socialista
iniciará los contactos necesarios

con todos los grupos municipales
que quieran rescatar esta ciudad”.

Después de una semana y un
día de movimientos en los grupos
municipales del Ayuntamiento de
Granada, provocados desde que
la ciudadse lleva gobernando por
un alcalde y un único concejal, se
han planteado diversos escena-
rios políticos, desde la continui-
dad del actual alcalde, hasta su di-
misión, pasando por la disolución
legal del Ayuntamiento propues-
ta por Vox. En el día de ayer volvía
a tomar cuerpo, ahora de manera
casi tangible, la opción que el ex-
portavoz del grupo municipal po-
pular, Sebastián Pérez, ya sacara
a la palestra cuando dimitió del
PP: la moción de censura del

PSOE. En este sentido, Paco
Cuenca fue claro: “Reiteramos
que el señor Salvador debe dimi-
tir y realizar un pleno constituti-
vo de un nuevo equipo de gobier-
no. Llegados a este punto, lo que
vamos a hacer es establecer 72
horas para que el señor Salvador
de un paso atrás, dimita y permi-
ta la constitución de un nuevo
equipo de gobierno. Si pasadas
estas 72 horas no dimite, el grupo
socialista iniciará los contactos
con todos los conejales, incluidos
los no adscritos, que quieran lu-
char por esta ciudad”.

Para ello, Paco Cuenca mostró
una copia impresa de la propues-
ta de moción de censura que ya
tiene preparada el grupo munici-
pal socialista en el Ayuntamiento
de Granada y que ya se encuentra
firmada por los diez concejales
socialistas, donde están también
impresos los nombres del resto de
concejales con el hueco en blanco
correspondiente para ubicar su
firma.

El motivo por el que se dan 72
horas de plazo, según el portavoz
socialista, es el de poder consti-
tuir un nuevo gobierno lo antes
posible: “Damos 72 horas porque
es la fórmula para salir de este
atolladero. Si hoy dimite el señor
Salvador, en no más de 10 días
existiría un nuevo gobierno y una
nueva esperanza para los grana-
dinos”.

En este sentido, Paco Cuenca
reseñó que “las rondas de contac-
tos comenzarán con el Partido Po-
pular y seguirán con Podemos-
IU” para evitar romper el pacto

antitransfuguismo, aunque no se
cierran a hablar con nadie, inclu-
so con los no adscritos. Sí que que
el socialista descartó cualquier
pacto con Vox.

A pesar de que la ronda de con-
tacto comezaría con el PP, el por-
tavoz socialista quiso subrayar “al
PP como el que nos metió en el lio
y por su culpa vivimos la peor cri-

sis democrática que vive esta ciu-
dad”, y sacó a relucir que “utiliza-
ron a la ciudad de Granada como
moneda de cambio para gobernar
en Murcia”.

R. C.

El portavoz del grupo municipal
Podemos-IU en el Ayuntamiento
de Granada, Antonio Cambril,
explicó ayer que “hace unos días
expresamos nuestro compromi-
so por la ciudad para buscar la
mejor salida posible para buscar
una solución a esta solución tan
grave y nos da igual el lugar que
podamos ocupar en la futura
corporación, ya sea en el gobier-
no o en la oposición”, y añadió

que lo que van a hacer es siem-
pre “informar de cualquier con-
versación que se produzca al res-
pecto con otros grupos munici-
pales”. En este sentido, el porta-
voz de UP informó de que reci-
bió “una llamada del alcalde,
Luis Salvador, y tuvimos una re-
unión, donde planteamos distin-
tos asuntos y se trató del Gobier-
no municipal, y le dejé claro que
todo lo que tuviera que ver con la
situación del gobierno lo conta-
ríamos”.

En esta conversación, Cambril
trasladó la intención de Luis Sal-
vador de acabar con la situación
de crisis municipal antes de
agosto: “El alcalde hablaba de
semanas, pero él me dijo direc-
tamente que entiende que se
puede pasar estas comisiones y
este pleno y se puede llegar al
pleno de julio, pero que no se
puede llegar a más”.

Bajo la interpretación de las
palabras de Luis Salvador “en
el pleno de julio esto está aca-

bado”, el portavoz de Unidas
Podemos comentó que “estará
la situación acabada para agos-
to”.

Cambril también extrajo los
cuatro escenarios que Luis Sal-
vador le dejó ver en su encuen-
tro: “el primer escenario pasa
por la rectificación y vuelva al
gobierno del PP y los dimitidos
de Ciudadanos, preferible para
el alcalde; el segundo escenario
serían negociaciones con el PP
en otro sentido; el tercer escena-

rio pasaría por negociaciones
con el PSOE en otro sentido; y el
cuarto escenario estaría en que
Unidas Podemos entre en el go-
bierno para asegurar el funcio-
namiento de la Junta de Gobier-
no y participar en la negociación
y salvación de Granada”.

El portavoz de la formación de
izquierdas subrayó que “no hu-
bo oferta oficial ni hubo respues-
ta oficial por nuestra parte, en
caso de que se produjera la pro-
puesta formal sería muy difícil
que el alcalde aceptara nuestro
programa y los tres o cuatro
puntos vitales que proponemos
para la salvación de la ciudad”.

El PSOE prepara una moción de
censura contra el alcalde de Granada
● El portavoz del grupo municipal
socialista en el Ayuntamiento
da un ultimátum a Luis Salvador
para que presente la dimisión
de su cargo antes del sábado

El PSOE abrirá una

ronda de contactos

con todos los partidos,

excepto Vox

Los cuatro planes de Luis Salvador

FALTAN APOYOS AÚN. Para que la moción
de censura salga adelante, todos los partidos del
bloque de izquierda deberían votar por un nuevo al-

calde, pero necesitan el apoyo de alguien más. Pu-
diera ser Sebastián Pérez, que se marchó del PP, o
dos concejales díscolos de Ciudadanos.
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Juan M. Marqués Perales

El presidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, convocará antes del ve-
rano una conferencia de presi-
dentes autonómicos para expli-
car el Plan de Reconstrucción,
Transformación y Resiliencia que
la Comisión Europea acaba de
aprobar, y que sólo en 2021 su-
pondrá la llegada de 19.000 mi-
llones de euros a España y hasta
69.500 millones en los próximos
años. Sánchez anunció esta reu-
nión ayer, en su encuentro con la
presidenta de la Comisión Euro-
pea, Ursula von der Layen, en el
que el plan español recibió el vis-
to bueno de Bruselas.

“Este es un plan de país, nos in-
cumbe a todos, al Gobierno y a las

comunidades autónomas, a los
ayuntamientos y a los diputacio-
nes”, indicó Sánchez. Una vez que
la Comisión ha aprobado el plan
del Next Generation para España,
sólo queda el visto bueno del Con-
sejo Europeo. Pasado este trámi-
te, podrán llegar los primeros en-
víos, lo que se prevé para julio.

El anunció de Sánchez se pro-
duce horas antes de que reciba en
La Moncloa al presidente de la
Junta, Juanma Moreno. Es el pri-
mer encuentro que ambos cele-
bran a solas desde que Moreno
fue elegido presidente en 2019.
El reparto de los Next Generation
es uno de los dos temas principa-
les que Moreno quería abordar,
junto a la distribución de las va-
cunas del Covid-19.

Estos fondos europeos no se
reparten por instituciones re-
gionales y locales, sino que es el
Gobierno español el que aprue-
ba los proyectos financiados. Lo
que desea saber Moreno es si la
distribución de las inversiones
por el territorio español son
proporcionales al peso de la po-
blación de cada comunidad.

“En la reunión de junio, expli-
caremos a los presidentes auto-
nómicos todos los detalles, to-
das las dudas”, detalló Sánchez.

El jefe del Ejecutivo autonó-
mico señaló que se trata de una
reunión muy importante a la
que llevará varios asuntos fun-
damentales para esta comuni-
dad y trasladará al presidente
del Gobierno que España sólo
saldrá adelante de la crisis ge-
nerada por la pandemia del co-
ronavirus si Andalucía también
lo hace y tiene un protagonismo
esencial en la reconstrucción,
por cuanto se trata de la comu-
nidad más poblada de España y
con uno de los PIB más impor-
tantes.

Moreno hizo hincapié en que
acude a la reunión con una acti-
tud de “máxima lealtad”, cons-
ciente de que todas las adminis-
traciones tienen que empujar en
la misma dirección para salir de
esta crisis, mientras ha querido
dejar claro que Andalucía no
pretende ser más que nadie, pe-
ro tampoco será “menos que na-
die”.

Pablo Durio CÁDIZ

Cádiz sigue perdiendo placas, ró-
tulos y reconocimientos a perso-
najes históricos que de la mano de
la Concejalía de Memoria Demo-
crática se quieren llevar al olvido
para hacer cumplir la Ley de Me-
moria Histórica. El Ayuntamien-
to de José María González, Kichi,
retiró de la calle Isabel La Católi-
ca la placa que homenajeaba al
escritor José María Pemán.

Esta operación estaba prevista
desde hace meses, al estar inclui-
da en ese catálogo de la Memoria
Histórica que realizó el Ayunta-
miento. Y debido a las dimensio-
nes y peso de la escultura mar-
mólea que realizara Juan Luis
Vassallo Parodi, se va a hacer ne-
cesaria la intervención de una
grúa que la retire de la fachada
del edificio municipal de Isabel
La Católica (hoy en día centro de
Asuntos Sociales) y la traslade a
la nueva ubicación.

Con esta operación, prosigue
el Ayuntamiento con su decidida
eliminación de la vía pública de
nombres y elementos decorati-
vos que hagan referencia a perso-
najes de la ciudad que tuvieran
alguna relación con el Régimen
de Francisco Franco. De hecho,
José María Pemán ya había per-
dido el busto que se conservaba
en el interior de la que fue su ca-
sa natal de Isabel La Católica y el
nombre del teatro de verano del
Parque Genovés. Y todavía está
pendiente la retirada también
del monumento que en su honor
se levantó en el interior del Par-
que y que fue restaurado en el
año 2008.

En algunas ocasiones el conce-
jal de Memoria Democrática,
Martín Vila, ha defendido que
Pemán “tiene una conexión níti-
da, clara, por su papel como pro-
motor e ideólogo del golpe de Es-
tado de 1936”. “Él participó en la
comisión de depuración del pro-
fesorado y tuvo una participa-
ción activa durante el régimen
del dictador Franco”, ha afirma-
do en anteriores ocasiones Vila,
que mantiene así su plan de “re-
tirar de la vía pública todo símbo-
lo que reconozca a esta figura”.

Sánchez convocará una
conferencia de presidentes
sobre los fondos europeos

Cádiz retira la placa
de la casa natal de
José María Pemán

● El presidente del Gobierno se reúne

hoy con Juanma Moreno en La Moncloa

en el primer encuentro a solas de ambos

El pleno del Parlamento au-
tonómico abordará la próxi-
ma semana el debate de to-
talidad de la proposición de
ley del PSOE que reconoce
la gratuidad y universalidad
del primer ciclo de educación
infantil, que requiere el apo-
yo de la mayoría para ser en-
viada y tramitada en el Con-
greso. Según el orden del
día, quer recibió ayer el visto
bueno de la Junta de Porta-
voces, el pleno comenzará el
miércoles 23 a las 16:00 con
el informe anual del Defen-
sor del Pueblo Andaluz, Je-
sús Maeztu. Seguidamente,
se debatirá y votará la con-
validación o derogación de
dos decretos leyes de la
Junta.

El Parlamento
debate la gratuidad
de Infantil

El Ayuntamiento
atribuye al escritor una
“participación activa”
en la dictadura franquista

LOURDES DE VICENTE

Operarios municipales retiran la placa de Pemán, obra de Vassallo.

El secretario
del PSOE de
Jaén espera
que Susana
Díaz recapacite

Redacción

El secretario general del PSOE
de Jaén, Francisco Reyes, se
ha mostrado confiado en que
la secretaria general del
PSOE-A, Susana Díaz, adopte
“en los próximos días” una de-
cisión sobre su futuro, y lo ha-
ga pensando en lo que es “me-
jor” para Andalucía y para el
partido. Díaz viene recibiendo
mensajes desde el domingo
por la noche para que deje la
secretaría general del partido,
una vez que ha perdido las pri-
marias frente a Juan Espadas.

Reyes, a preguntas de los
periodistas, señaló que tras
las primarias del pasado 13 de
junio, el PSOE ha empezado
“una nueva etapa” en la que el
PSOE ha designado por pri-
mera vez desde la Constitu-
ción de 1978 a un municipalis-
ta para ser candidato a la pre-
sidencia de la Junta de Anda-
lucía.

Reyes se refirió a Juan Espa-
das como “una persona muni-
cipalista por vocación”, que
“ha demostrado capacidad de

diálogo”, “una persona nor-
mal, con ganas de trabajar y
con ganas de que la apuesta
por lo público y servicios de
calidad vuelva a Andalucía”.

“Juan se ha convertido en el
líder del PSOE en Andalucía”,
y Díaz deberá adoptar, según
Reyes, una decisión “teniendo
en cuenta los resultados del
pasado domingo”. “Yo no
quiero interferir en este pro-
ceso, después de que los mili-
tantes han hablado, todos te-
nemos que actuar con respon-
sabilidad, mirando qué es lo
mejor para Andalucía, qué es
lo mejor para el PSOE y qué es
lo que cada uno podemos
aportar desde nuestra situa-
ción personal, con cargos or-
gánicos o sin cargos orgánicos
para que este proyecto que en-
cabeza Juan Espadas sea un
proyecto ganador”. En este
sentido, incidió en que el prin-
cipal objetivo del PSOE “no
era ganar unas primarias o ga-
nar un congreso”, sino “con-
vencer a los andaluces y las
andaluzas de que el PSOE
vuelve con ganas de seguir
transformando y cambiando
Andalucía, apostando por ser-
vicios públicos de calidad.

“Juan Espadas se ha

convertido en el líder

del PSOE”, indica

Francisco Reyes
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C
OMO casi todos, uno va
cumpliendo años sin
darse cuenta, y de re-
pente esa edad con dos

dígitos que nunca iba a llegar,
tantas eran las ganas de cumplir
los diez (no va más de la infan-
cia), queda tan atrás que parece
mentira que el uno ya sea un cin-
co y, con vértigo, se empiece a
pensar qué lejos queda aquella
inquietud por sumar dos núme-
ros, y sí, eso que decían los vie-
jos (esto se pasa volando) es ver-
dad, y ya hay menos camino por
delante que por detrás. Y es ra-
ro, porque hasta ayer mismo nos
íbamos a comer el mundo y re-
sulta que él casi te ha comido,
pues de pronto un cáncer te va
devorando o un infarto te dice
hasta luego, Lucas. Y creías que
ibas a estar siempre. Quizá no se
pueda vivir sin creer que es para
siempre, sin pensar que nunca,
nunca, se acabará, aunque se-
pas, acabes sabiendo, desde ese
extraño día alrededor de los tre-

ce años en que descubres, junto
a la existencia de ese placer, y
esa condena, que es el sexo, que
la vida no es eterna, que tiene
una maldita condición, y a la vez
bella palabra: finitud.

Uno disfruta de su copa en la so-
ledad de la noche, escuchando al
gran Sinatra, y más al golfo de
Dean Martin, ese artistazo que
nunca se dio importancia, quizá
porque sabía, con Gómez Dávila,
que alguien sabio a casi nada le da
importancia, y menos a uno mis-
mo. O pincha cualquier actuación
del elegante Marvin Gaye, ese ne-

gro que calza gorros de lana con
un estilo que ya quisiera el entre-
nador de Rocky. O escucha a la
dipsómana Judy Garland inter-
pretar Smile de Chaplin. O, en fin,
después de cuatro décadas largas
de música a sus espaldas, gracias
al hermano mayor que cambió los
libros por una radio, otras cancio-
nes y artistas que, en este año en
que el cantante Roberto Carlos

(como Dylan, Anka o Simon)
cumple ochenta años, le hacen
volver la vista atrás y, dejando de
lado reparos o complejos de ado-
lescente que se avergonzaría de
confesar ciertas debilidades, reco-
rrer la geometría sentimental que
las canciones de este brasileño co-
jo y meloso trazó, mal que nos pe-
se, en buena parte de quienes hoy
sobrepasamos el medio siglo y
que, a veces, tenemos el deseo de
ser nuevamente unos chiquillos.

Si existe el paraíso, para uno es-
tará camino de la playa de Mata-
lascañas, con sus padres y sus dos
hermanos un caluroso día de julio
en un radiante y destartalado Seat
124 blanco, sin aire acondiciona-
do, claro, y qué poco importa, por-
que aún piensa que la edad de dos
dígitos nunca va a llegar y el calor
no quema ni cansa ni agobia,
mientras en el radiocasssette –en-
tonces así se escribía– del coche, o
quizá en la radio que el hermano
mayor lleva siempre sintonizada,
suenan los primeros compases del
Amigo de Roberto Carlos, ese tema
jovial y animoso y extrañamente
melancólico que parece que nunca
termina de sonar. Y sí, aunque los
cantantes que están celebrando su
octogésimo cumpleaños y los pa-
dres y todo, poco a poco, se vayan
silenciando, y acabando, es ver-
dad: nunca acaban.
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UNA CELEBRACIÓN TAMBIÉN PARTICULAR

FIN DE CICLO
EN SEVILLA

L
A foto de Juan Espadas saludando
al nuevo arzobispo de Sevilla, José
Ángel Saiz Meneses, en la Catedral
ha dado la vuelta a España. Puede

ser como la foto de la tortilla, pero en ver-
sión siglo XXI, otra imagen para la antolo-
gía gráfica del PSOE. Ha llamado la aten-

ción más allá de Sevilla porque a Espadas
ha pasado a ser el nuevo líder del PSOE de
Andalucía, y se le valora como el sepultu-
rero político de Susana Díaz, como la espe-
ranza blanquiverde del sanchismo conver-
so, y no como lo que representa en esa fo-
to: no se le ve ya como el alcalde de Sevi-
lla. Es la imagen de un cambio de ciclo, en
el Arzobispado y el Ayuntamiento. La eta-
pa que empieza en Andalucía, con Espadas
como candidato a la Junta, tiene conse-
cuencias en Sevilla: un vacío de poder.

Aunque el alcalde siga en su despacho
de la Plaza Nueva, al menos durante unos
meses, sus nuevas funciones le obligarán
a frecuentes giras por Andalucía. Ya las ha
realizado en la campaña de las primarias,
pero ahora debe buscar el voto de todos
los andaluces, no sólo de los militantes so-
cialistas, ni tampoco sólo el de los sevilla-
nos. Misiones más complejas y diferentes,
que han coincidido en el tiempo con la lle-

gada del nuevo arzobispo, José Ángel Saiz
Meneses. Es una cuestión no tan secunda-
ria para el alcalde, que además de socialis-
ta es católico practicante, lo que en el
PSOE se ha intentado disimular desde los
tiempos de Paco Vázquez. Aunque la rival
de Espadas también se haya presentado a
veces como la Madre Susana de Triana.

Aparte de las cuestiones espirituales, las
hay terrenales. El PP sevillano contribuye
a ese cambio de ciclo que ya se ha marca-
do en el horizonte de la ciudad. El relevo
de Beltrán Pérez como portavoz municipal

abrirá la carrera para los candidatos. Sin
Espadas para la reelección, el PP tendrá
más opciones de recuperar la Alcaldía de
Sevilla. No con los 20 concejales de Zoido
en 2011 (¡oh tiempos!, ¡oh costumbres
perdidas!), sino con la ventaja de que el
PSOE prescindirá del único alcalde que le
queda en las grandes ciudades de España,
y lo destinará a la lucha por la Junta.

Tanto el PSOE como el PP contarán con
nuevos candidatos a la Alcaldía de Sevilla
en mayo de 2023. Y eso se sabe ya, a mitad
de mandato, con casi dos años por delan-
te hasta volver a votar. Una situación de
provisionalidad y objetivos confusos, de
ambiciones personales y casting de candi-
datos que augura un mal presente para la
ciudad. Se ha ganado un buen candidato
para Andalucía a costa de perderlo para
Sevilla. En un momento donde en esta ciu-
dad no hay ideas claras, ni liderazgo, ni re-
cambios fuertes a la vista.

Las dos orillas
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PALMAS Y PITOS

Ha logrado sacar adelante
después de casi 20 años

y múltiples parones el
Parque Central, uno
de los sistemas ge-
nerales más impor-
tantes del PGOU de

2003, que acaba con
un vacío en el corazón

del municipio y que une
los barrios históricos con

nuevas áreas de expansión.

ANTONIO
CONDE
ALCALDE DE MAIRENA DEL ALJARAFE

Debería escuchar a los 25
colectivos y organiza-

ciones sociales, sin-
dicales y políticas
que han convocado
para hoy jueves
una protesta contra

el cierre del Centro
de Prevención y Tra-

tamiento de Infeccio-
nes de Transmisión Sexual

de Sevilla.

JESÚS
AGUIRRE
CONSEJERO DE SALUD

MANUEL SIUROT, 6

U
NA ciudad se pierde en los detalles. Lo hemos compro-
bado con el número 6 de Manuel Siurot, esquina con
Cardenal Bueno Monreal. Hasta no hace mucho había
allí un chalé mediano con un jardín del que sobresalían

cipreses y plataneras. No era el Taj Mahal, de acuerdo, pero trans-
mitía un cierto confort visual, como casi todas las casas burgue-
sas. Recordarán que, de la noche a la mañana, lo derribaron pa-
ra construir un tanatorio, iniciativa empresarial que pararon los
vecinos, movilizados por ese horror que le tiene el hombre con-
temporáneo a la muerte. Al final, la empresa funeraria decidió
sacar algún provecho al solar y montar (por ahora) un pequeño
aparcamiento de pago. El resultado lo podemos ver hoy: un man-
churrón de alquitrán sin ningún tipo de protección contra el sol.
Paso a menudo por allí y nunca veo ningún vehículo estaciona-
do. Debe ser una ruina, pero da igual, el daño ya está hecho. Don-
de había continuidad urbana, tejas y hojas de platanera asoman-
do tras una tapia blanca, ahora hay una pequeña y negra delega-
ción del infierno, fea y calurosa.

De Manuel Siurot nos gusta su mezcolanza de viejos y nuevos
estilos arquitectónicos. No se suele decir, pero en esa vía –anti-
guamente nombrada como Camino Viejo de Guadaíra– tiene la

arquitectura moder-
na sevillana algunos
de sus ejemplos más
brillantes, como las
torres de la Estrella,
de los arquitectos Ro-
drigo y Felipe Medina
Benjumea, o el edifi-
cio triangular y pala-
fítico de Álvarez

Uriarte que, por su originalidad, es una perla extraña en la cons-
trucción hispalense moderna, tan mediocre en su generalidad.
Manuel Siurot es ancha y arbolada, a la manera parisién, con plá-
tanos de sombra dignos de King Kong y un buen número de pe-
queñas villas de entrañable y rutinario regionalismo tuteladas
por ese ogro de arquitectura ministerial que es el hoy llamado
Hospital Virgen del Rocío. Su número 6, decíamos, no era nin-
gún patrimonio de la humanidad, ni siquiera el mejor de los edi-
ficios de la zona. Sólo un simple y discreto chalé de gente acomo-
dada que nunca hubiese salido en las guías turísticas. Sin embar-
go, ahora que su solar lo cubre una mortaja asfáltica, caemos en
la cuenta de que la ciudad se pierde en los detalles: en un alcor-
que vacío y lleno de porquería, en una villa de Nervión derriba-
da, en un parque sucio por la desidia municipal... El próximo al-
calde (Espadas ya está en otras cosas) debería volver a reivindi-
car aquel concepto de la micropolítica, la ciudad como taracea,
como artesanía cotidiana, en la que se puede desviar una calle
para salvar a un eucalipto o indultar taurinamente a un bar para
no importunar a su parroquia. Pero de eso, del Quiosco de la Mel-
va, templo conservero de Manuel Siurot, hablaremos otro día.

¡Oh, Fabio!
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